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FECHA: Junio 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tipos violentos atracan autobús”  

 “Marchan mujeres por la paz”  

 “Vigilarán elecciones 8 mil policías: Olvera”  

 “Osorio anticipa “paliza” del PRI”  

 
“Da FOR apoyos para el campo”  

 
“Con el PRI en el estado habrá más recursos”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Pensionados ahorrarán hasta $7 mil con reforma al ISR”  

 “Marchan mujeres por la paz, desde Pachuca”  

 
“Josefina: ni PRI ni PRD me detendrán” 

 
“Gastan en vigilar boletas ¡de 2006!”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acompaña Osorio Chong a los tricolores en cierre de trabajos: Como parte del cierre de campaña del 

Distrito IV, de Emilse Miranda Munive y al Senado de la República, Omar Fayad, realizado en el estadio Primero de Mayo 

en Tulancingo; el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo 
Arroyo, y el secretario de Organización del Consejo Ejecutivo Nacional (CEN), Miguel Ángel Osorio Chong, coincidieron en 

que esta jornada es ganadora y tiene un sólo destino: el de la victoria con Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial. 
Crespo Arroyo expuso que hoy Hidalgo es una entidad de progreso gracias al liderazgo de su gobernador, Francisco 

Olvera, quien se desempeña en un entorno de justicia, paz e igualdad social, lo que se reflejará en el triunfo de Emilse 
Miranda. Reconoció la entrega a las causas sociales del ex mandatario Osorio Chong y su esposa Laura Vargas. Por su 

parte, Miguel Osorio afirmó que “Hidalgo es nuestra casa y merece mucho más”, al exponer que el PRI está muy cerca 

de devolver la estabilidad, seguridad y desarrollo a México. Afirmó que Peña Nieto es amigo de los hidalguenses, por lo 
cual no debe haber duda de que será quien apoye a los legisladores para que procuren más recursos para el estado, con 

los cuales podrán iniciarse proyectos de la refinería y el aeropuerto. “Contra el PAN y su mal gobierno pudimos construir 
tantas obras y ahora con Enrique Peña Nieto le irá muy bien a Hidalgo”. En su oportunidad, Miranda Munive subrayó que 

el ex gobernador Miguel Osorio es un hombre que supo hacer de los postulados priistas acciones de gobierno, además de 

que trabajó incansablemente por el beneficio de los hidalguenses, por lo que es un privilegio compartir con él, del mismo 
modo que con el candidato a senador Omar Fayad, en quien observa experiencia y compromiso. “Emilse Miranda es una 

mujer que luchó y remontó el embate, ahora permanece en la preferencia electoral”, declaró Omar Fayad, al solicitar el 
respaldo de los ciudadanos para ella y todos sus compañeros aspirantes a las Cámaras de Diputados y Senadores. 

(Everest Villagrán, página 09) 
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Criterio-Vendrá JVM a cierre en la Bella Airosa: El próximo martes 26 de junio Josefina Vázquez Mota, candidata a 

la Presidencia de México por el Partido Acción Nacional (PAN), hará un cierre de campaña en Pachuca, confirmó su 

vocero en la entidad, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda. Sin embargo, todavía no tiene definido el lugar ni la hora exacta 
donde se presentará, ante militantes panistas, la candidata albiazul. Aunque señaló que se está explorando la posibilidad 

de que el cierre de campaña se realice en la plaza de toros de Pachuca, en punto de las 12:00 horas. Este anuncio se da 
a una semana de la elección federal del 1 de julio y, también, a cuatro días de que finalice el periodo de campañas 

proselitistas en el país, el cual fenecerá este miércoles 27 de julio. Al respecto, Moctezuma Aranda señaló que con este 

cierre de actividades proselitistas, en Hidalgo, se refrendará el compromiso con los simpatizantes, militantes y ciudadanos 
que, sin duda, darán el triunfo de la candidata de Acción Nacional. Lo anterior, durante una entrevista vía telefónica, 

luego de que junto con cerca de siete mil panistas de todas las regiones de Hidalgo acudieran al cierre de campaña de 
Vázquez Mota en la Monumental Plaza de Toros México, en el Distrito Federal. MAÑANA, LÓPEZ OBRADOR ESTARÁ 

EN PACHUCA Entrado en el calor de los últimos días de las elecciones, mañana lunes, el candidato a la Presidencia de 
México de la alianza Movimiento Progresista (MP), Andrés Manuel López Obrador (AMLO), realizará un acto proselitista en 

la explanada de la Plaza Juárez en la capital. El mitin político está programado para las 10:00 horas. De acuerdo con los 

tres partidos organizadores (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), se espera que más de 20 mil personas abarroten la 
explanada, tal como ocurrió en 2006. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Uno más uno-Con el PRI más recursos para Hidalgo: Osorio Chong: En el marco del cierre de campaña del 

Distrito IV, de Emilse Miranda Munive y al Senado de la República, Omar Fayad, realizado en el estadio Primero de Mayo 
en Tulancingo; el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo y el secretario de Organización 

del Consejo Ejecutivo Nacional, Miguel Ángel Osorio Chong  coincidieron en que esta jornada es ganadora y tiene un sólo 
destino, el de la victoria, con Enrique Peña Nieto, aspirante presidencial. Crespo Arroyo, apuntó que hoy Hidalgo es una 

entidad de progreso gracias al liderazgo de su gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien se ha desempeñado en un 
entorno de justicia, paz e igualdad social, lo que se reflejará en el triunfo sin lugar a dudas, de Emilse Miranda y su 

suplente Rocío Ruíz de la Barrera. Al mismo tiempo que reconoció la entrega a las causas sociales del exmandatario 

Osorio Chong  y su esposa Laura Vargas de Osorio. “Llegó la hora de concretar este gran proyecto de nación con Omar 
Fayad y David Penchyna, aspirantes al Senado de la República, y con un candidato que tiene empatía  con todas las 

causas sociales del país que ha recorrido, Enrique Peña Nieto, enfatizó, estamos a  ocho días para obtener el triunfo 
contundente”. Miguel Angel Osorio Chong, afirmó: “Hidalgo es nuestra casa y merece mucho más”, al manifestar que el 

Revolucionario Institucional está muy cerca de devolver la estabilidad, seguridad y el desarrollo a México. Aseguró que 

Peña Nieto es amigo de los hidalguenses, por lo cual no debe haber duda de que él será quien apoye  a los legisladores 
para que procuren más recursos para la entidad, con los cuales se podrán iniciar los proyectos de la refinería y el 

aeropuerto. “Contra el PAN y su mal gobierno pudimos construir tantas obras, y ahora con Enrique Peña Nieto le irá muy 
bien a Hidalgo”, aseveró. En su oportunidad, Miranda Munive subrayó que el exgobernador Miguel Osorio es un hombre 

que supo hacer de los postulados priistas, acciones de gobierno, además de que trabajo incansablemente por el beneficio 

de los hidalguenses, por lo que expresó el privilegio que le representa compartir con él, del mismo modo que con el 
candidato a senador Omar Fayad, en quien observa experiencia y compromiso. Por otro lado, indicó que el proyecto que 

abanderan ella y sus compañeros candidatos, no los alejará de la ciudadanía, les permitirá regresar a las comunidades y 
municipios para consolidar los compromisos de trabajo adquiridos durante esta campaña. “Emilse Miranda es una mujer 

que luchó y remontó el embate, ahora permanece en la preferencia electoral”, aseguró Omar Fayad, al solicitar el 
respaldo de los ciudadanos para ella y todos sus compañeros aspirantes a las Cámaras de Diputados y Senadores. 

Expuso que el balance de este proceso es altamente positivo,  porque a pesar de los golpes de los adversarios, la 

voluntad ciudadana es la fortaleza del PRI. Finalmente, exhortó a la población a darle una lección al PAN, por lo cual pidió 
le den el mismo número de votos que de empleos generados en la región y advirtió que el candidato del PRD querrá 

arrebatar votos engañando a la gente y sin conocer de donde obtiene sus recursos para su campaña proselitista. 
(redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Casi 24 mil hidalguenses apoyarán en los comicios: Más de 23 mil hidalguenses participarán como 

funcionarios en las votaciones del primero domingo de julio con la apertura de las casillas electorales, llenado de actas y 
conteo de cada uno de los votos con los que se elegirán a presidente de la República, senadores y diputados federales, 

informó el Instituto Federal Electoral (IFE). Desde el nueve de mayo pasado comenzó la integración de mesas de casillas 
electorales, el IFE se dio a la tarea de insacular a los ciudadanos hidalguenses con edad para votar que fungirán como 

presidentes, secretarios y escrutadores en las tres mil 416 casillas que se instalarán el día de la jornada electoral en 
Hidalgo.  Para el titular del IFE en el estado, José Luis Ashane Bulos, después de la selección, la entidad es la primera en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

concluir al cien por ciento la capacitación a funcionarios de casilla que serán conformadas cada una por cuatro 

funcionarios propietarios y tres suplentes generales, es decir 23 mil 912 ciudadanos que fungirán como funcionarios en 

todo el estado. Los ciudadanos que salieron insaculados para poder participar como funcionarios de casilla, acudieron a 
los cursos de capacitación con personal del IFE Hidalgo, para prepararse en lo referente a la realización de la jornada 

electoral. María Elena González Escalona, vocal de Capacitación del organismo electoral, explicó que la capacitación 
abarcó desde la instalación y apertura de la casilla, el llenado de formatos y acta correspondiente, así como para el 

conteo de votos por boleta, a distinguir los votos por partido, por coalición y votos nulos.  “Con ello se tiene hasta un 

cien por ciento la capacitación complementada con los simulacros electorales y practicas electorales que son una vivencia 
de lo que será la próxima jornada del domingo primero de julio”, dijo la funcionaria. Los 23 mil 912 funcionarios de casilla 

han practicado en los simulacros con material muestra, similar al real, pero sin validez oficial, para familiarizarse con el 
material electoral que son desde las urnas, las actas, las boletas, las listas nominales, registro de representantes de 

partidos y todo el material referente a la jornada. El 1 de julio, se espera que los siete funcionarios de casilla participen 
en cada una de las tres mil 416 casillas que serán instaladas en todo el territorio hidalguense. Sobre el conteo de votos, 

González Escalona explicó que se realizará a través del escrutinio que consiste en separar los votos por urna, “se 

clasifican de acuerdo a la marca que el ciudadano realizó como ejercicio de voto y de esta manera poder llevar a cabo el 
conteo”. Mientras que José Luis Ashane Bulos felicitó a los que laboran en el IFE y a los hidalguenses por ser la primera 

entidad en concluir al cien por ciento con la capacitación de los funcionarios de casilla, “gracias a todos los ciudadanos 
que salieron insaculados y acudieron con responsabilidad a la capacitación para fungir como funcionarios de casilla”. 

Agregó, se tiene la participación del mismo ciudadano en la contienda electoral, muestra de la transparencia y 

confiabilidad del sufragio de cada uno de los hidalguenses que acudirá a las urnas este próximo domingo primero de 
julio. Ashane Bulos detalló que los más de cinco millones de boletas electorales fueron repartidas a lo largo y ancho del 

estado en los consejos distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) en Huejutla, Tepeapulco, Pachuca, Tulancingo, Tula, 
Ixmiquilpan y Actopan. El 1 de julio, a cada ciudadano hidalguense con credencial elector vigente y en el listado nominal 

se le repartirán tres boletas para elegir a diputado federal, senador de la República y al nuevo presidente de la República 
Mexicana. De acuerdo con la lista nominal, un total de un millón 861 mil 638 hidalguenses podrán ejercer su derecho al 

voto el próximo 1 de julio; a cada ciudadano que acuda a las urnas se le repartirán un total de tres boletas para que 

puedan elegir a diputados, senadores y presidente de la República, es decir, según las cifras, se tiene contemplado un 
total de cinco millones 584 mil 914 boletas, más las que serán designadas para casillas especiales.  ► Resultados 

electorales Un total de tres mil 416 casillas para votar serán instaladas el día de las votaciones, entre ellas mil 717 
básicas y el resto se repartirán en contiguas y extraordinarias, informó el Instituto Federal Electoral (IFE).  Asimismo, se 

dispondrá de 15 casillas especiales para los ciudadanos que van en tránsito por el estado y que no pertenecen a las 
secciones pero que podrán votar allí; además dependiendo si son del distrito podrán votar por las tres elecciones, pero 

viven fuera del estado solamente podrán votar por presidente de la República y representación proporcional. El día de la 

elección, el 1 de julio próximo, el Programa de Resultados Electorales (PREP) arrojará los primeros resultados de las 
votaciones federales a las ocho de la noche y concluirá 24 horas después, es decir a las ocho de la noche del 2 de julio.  

El IFE dispondrá de una página en Internet para que los ciudadanos puedan consultar los primeros resultados de las 
elecciones en cada una de sus localidades y estados.  (redacción, página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Detalla Olvera participación de 8 mil elementos para comicios: El gobernador de Hidalgo, José 
Francisco Olvera Ruiz, sostuvo que pese al clima de paz social y civilidad que priva en la entidad a siete días de las 

elecciones federales del 1 de julio, se dispondrá de un cerco de seguridad integrado por 8 mil efectivos, encargados de 

resguardar las posibles incidencias en torno a los comicios. Durante una gira de trabajo por la cabecera municipal de 
Zempoala, el mandatario reiteró que se pondrán en marcha operativos de seguridad y vigilancia, aplicados de manera 

conjunta con diversas instancias federales, como Ejército Mexicano y Policía Federal. “Lo vamos a hacer de manera 
coordinada con  la Policía Federal y con el Ejército, tenemos que aplicarnos más para garantizar la seguridad en todas las 

casillas; para ello contaremos en el estado con 8 mil elementos y todos van a estar dedicados a este evento”. Olvera Ruiz 

refirió que actualmente existe un ambiente tranquilo, sin conflictos, por lo que más allá de convocar a un acuerdo de 
civilidad para la jornada electoral del próximo fin de semana sólo resta adherirse a los llamados que realice “el árbitro 

supremo” que es el Instituto Federal Electoral (IFE). El jefe del Ejecutivo hidalguense explicó que para garantizar  la paz 
social en busca de unas elecciones pacíficas, es indispensable apegarse a dos principios: basarse en el marco de la ley y 

procurar la paz social, en virtud que Hidalgo está acostumbrado a vivir en paz y tener siempre elecciones sin 

contratiempos mayores. Añadió que todos los partidos y sociedad están obligados a respetar la ley, por lo que es un 
deber de todos propiciar que el proceso se apegue al estado de derecho. “El resultado de la elección suele ser 
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cuestionado, pero hay tribunales, si alguien tiene dudas tendrá que seguir por las vías institucionales si es que existe 

algún reclamo, pero si a todos no queda la certeza y confianza en que el proceso se desarrolló conforme a derecho, 

todos los mexicano tenemos que asumirnos a ese mandato del pueblo”, concluyó el mandatario estatal. (Milton Cortes, 
página 03) 

Crónica-Encabezan las mujeres cruzada por la paz nacional, en Pachuca: Alrededor de 5 mil mujeres vestidas 

de blanco marcharon ayer del Reloj Monumental de Pachuca al estadio Revolución bajo el lema “Yo por la Paz”, 
externando su preocupación por la violencia que se vive en el país. La mayoría de las asistentes, quienes llevaban un 

globo blanco en señal de paz, eran empleadas del gobierno estatal, entre ellas destacaron las secretarias del Trabajo, 
Mayka Ortega, y de Desarrollo Social, Geraldina García. La cita fue a las 8 de la mañana y el contingente que daba la 

vuelta a la plaza Independencia del primer cuadro de la capital hidalguense inició su recorrido en cuanto la logística vial 
estuvo lista para no ocasionar molestias a los automovilistas. No hubo consignas en voz, sólo las plasmadas en cartulinas 

que portaron las activistas, quienes se pronunciaron como “apartidistas”. Arlene Haua Murbartián de Bejos, quien se dijo 

“coordinadora de la asociación civil en general”, encabezó la marcha y señaló que el movimiento se originó por una 
charla entre amigas que externaron su preocupación por la situación actual del país. “Nos preocupa la seguridad de 

nuestros hijos y la paz. En la escuela y en el club hicimos una red de amigas y la gente se fue sumando”. La marcha 
buscó que prevalezca la paz y un entorno sano para el desarrollo de las familias. Las manifestantes se deslindaron de 

grupos como #YoSoy132 para no etiquetarse con ningún partido o movimiento social. “Aprovechamos los tiempo 

electorales, así como hay gente que se manifiesta contra algo, así nosotros lo hacemos a favor de la paz”. Este es el 
único evento que realizó el grupo que incluyó, según Haua Murbartián, a personas de diferentes sectores. Al finalizar el 

recorrido, las participantes soltaron al cielo los globos que llevaron como símbolo de libertad y paz. Camiones de 
diferentes puntos del estado esperaban a algunas mujeres, quienes se trasladaron al lugar con la única finalidad de 

participar en esta marcha. Guadalupe Romero, esposa del gobernador, se unió al contingente junto con personal del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), al cual preside y que apoyó con promoción. (Karime 

Gutiérrez, página 04) 

Crónica-Rechaza Sedeso llamada de atención en el proceso: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) no ha 
recibido hasta ahora recomendaciones por parte de instituciones electorales, indicó su titular Geraldina García Gordillo al 

señalar que como funcionarios pueden ejercer su derecho de afiliación política siempre y cuando sea en el marco del 

respeto y la legalidad. “Mi historia de vida me respalda, no hemos incurrido en ninguna falta”, agregó que tanto ella 
como sus compañeros de trabajo tienen el derecho de ejercer su afiliación política o preferencia partidaria, pero nunca 

condicionando los programas sociales que maneja la dependencia a su cargo. La secretaria aceptó que este organismo 
estatal es uno de los que se encuentran “bajo la lupa” por las operaciones de programas sociales; sin embargo, aseveró 

que ningún organismo electoral ha hecho observaciones formales a su funcionamiento. “Hasta el momento no hemos 
tenido nada por parte de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), pero como es una 

costumbre en los procesos electorales he escuchado declaraciones y comentarios en este sentido, estoy abierta a ellos, 

pero sí aclaro que dichos señalamientos deberán ser llevados a los cauces legales y formales, si es que fueran reales”. A 
lo anterior García Gordillo indicó que la participación de funcionarios en campañas políticas es criticada y lo calificó como 

“un estigma inequitativo”, toda vez que antes de ser funcionarios son ciudadanos que quieren contribuir a que la familia 
viva en un mejor mundo. La titular de la Sedeso sostuvo que todo se puede hacer en un marco de respeto, “cuando no 

nos extralimitamos, cuando tenemos la claridad”. En cuanto a los movimientos sociales que se viven con el proceso 

electoral, señaló que lo más valioso es que nos podamos manifestar en armonía y que se pueda llegar al diálogo en 
congruencia, debatiendo pero siempre bajo un marco de respeto. (Hugo Cardón, página 10) 

Independiente-Pensionados ahorrarán hasta $7 mil con reforma al ISR: Al entrar en vigor la reforma a Ley del 

Impuesto Sobre la Renta (ISR) que elimina el pago de este gravamen en pensiones menores a 15 salarios mínimos, 
pensionados y jubilados hidalguenses, podrían ahorrar hasta 7 mil pesos mensuales. Con esta modificación jurídica 

personas en retiro tendrán un beneficio de entre 2 mil y 7 mil pesos mensuales, cantidades que serán descontadas por 
conceptos de ISR. En México, cerca de 4 millones de pensionados y jubilados del IMSS, ISSSTE, fuerzas armadas e 

iniciativa privada se verán beneficiados al entrar en vigor la reforma la próxima semana. Dicho decreto fue publicado por 
el Ejecutivo federal en el Diario Oficial de la Federación el 25 de mayo, por lo que en junio entró en vigor y a partir del 

próximo pago de pensiones a efectuarse la semana entrante. “Jubilados y pensionados reciben su pago mensualmente, 

por lo que a partir del próximo ya lo estarán percibiendo sin impuestos”, subrayó el presidente de la comisión de trabajo 
de la Cámara de Diputados, Leobardo Soto Martínez. Personas en retiro pagaban entre 20 y 28 por ciento de ISR, 

dependiendo de la zona económica. Algunos, dijo, llegaban a pagar casi 7 mil pesos por este concepto. En Hidalgo 
estarán exentos de pago quienes reciban menos de 26 mil 500 pesos. (redacción, página 02) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Atrae Pachuca Sobre Ruedas a más participantes, confirma EGS: Con el objetivo de crear un Pachuca 

con rostro más humano y fomentar la convivencia familiar de los capitalinos, fue realizada la tarde de ayer, a iniciativa 
del ayuntamiento, la segunda edición del programa denominado Pachuca Sobre Ruedas, que congregó a poco más de 2 

mil participantes. El presidente municipal Eleazar García Sánchez sentenció en este marco que la estrategia actual que 

mantiene la presidencia municipal de Pachuca para motivar a la gente a salir en bicicleta está basada en el fomento de la 
actividad física y la convivencia de las familias, que además coadyuvará al combate del sedentarismo, uno de los 

problemas que padece la sociedad debido a la nueva dinámica de vida ligada al trabajo cotidiano y que pone en riesgo la 
salud. “En esta ocasión es un Pachuca sobre ruedas que es un poco distinto, porque ahora se le puso un toque musical 

que lo hace diferente y que resulta de mayor atracción para los visitantes, la participación de la Orquesta Filarmónica de 

Pachuca pone un toque muy especial para este evento y esperemos que quienes asistan lo disfruten al máximo, pues fue 
pensado para todos ellos”. García Sánchez dio a conocer que para que la juventud de la capital de Hidalgo tuviera la 

disponibilidad e intención de ser parte de este proyecto integral, impulsado por la presente administración, se contó con 
la participación de grupos musicales de diversos géneros que hicieron más amena la convivencia en bicicleta. El alcalde 

estimó que hubo una mayor convocatoria a diferencia de la primera edición de Pachuca Sobre Redas, en la que 
intervinieron un total de 2 mil participantes, en tanto que para esta edición pudo registrarse una afluencia mayor a la 

anterior, motivada de igual forma por los grupos musicales que contribuyeron a la causa, expuso el edil capitalino. 

(Milton cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Gastan en vigilar ¡boletas de 2006!: El fantasma del fraude electoral de 2006 sigue, aun hoy, pasando 

factura. Renta de bodegas en todo el País, sueldos de militares asignados a vigilancia día y noche los siete días de la 
semana, adecuación de espacios y trabajo extra para funcionarios del IFE forman parte del costo que se paga en México 

por la desconfianza. La participación de la milicia en estas labores cobra especial relevancia debido a que en este 

sexenio, como nunca antes, se ha necesitado la presencia de soldados en las calles de todo el País encabezando la 
batalla contra el crimen organizado. Así, seis años después del triunfo de Felipe Calderón en la elección presidencial, las 

boletas y la documentación de esos comicios siguen sin ser destruidas. Se trata de 130 mil 483 paquetes que contienen 
las boletas y actas de escrutinio que se utilizaron hace seis años y que, de acuerdo con lo que establece el Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, deberían haber sido destruidas en diciembre de 2006, cinco meses 
después de la elección presidencial de ese año. Sin embargo, se conservan debido a los recursos interpuestos por 

particulares para pedir que se revise voto por voto, tal como lo exigía Andrés Manuel López Obrador luego de su derrota. 

Los paquetes se mantuvieron resguardados por el Ejército en los 300 distritos del País, y, dos años después, en octubre 
de 2008, el material fue trasladado a bodegas estatales, donde continúan bajo vigilancia militar. En Morelos, por ejemplo, 

todos los días un empleado del IFE tiene que ir a la bodega y revisar los sellos de la puerta, la cual es custodiada por 
soldados. En Querétaro son siete los elementos castrenses que vigilan la paquetería electoral. Es decir, si los turnos de 

guardia fueran de 8 horas, sólo en ese Estado se necesitarían 21 soldados para custodiar las boletas. En Hermosillo, la 

protección de los paquetes electorales ha obligado a los militares a establecer un campamento en la bodega donde los 
papeles permanecen resguardados. ¿Cuánto tiempo más se dedicarán recursos humanos y materiales a cuidar las 

boletas? Ni siquiera los funcionarios del IFE lo saben. La mayoría no tiene claro por qué tienen que guardarlas. "Las 
boletas no se mueven porque hay un juicio en la Corte Interamericana. Es un material intocable", es la postura oficial de 

la junta local del IFE-Colima. En contraparte, Érik Gámez, vocero de la junta local del IFE en Guanajuato, opina que será 

el Trife el que determine qué pasará con la papelería. (redacción, primera plana)  

Universal-Josefina niel PRI ni el PRD me detendrán: “Ni la lluvia ni el sol, ni el PRI ni el PRD, ya nada ni nadie nos 

detiene” en la búsqueda por la Presidencia de la República, advirtió la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, al 
cerrar en la ciudad de México su campaña rumbo a los comicios del 1 de julio. Ante simpatizantes que casi colmaron la 

Plaza de Toros México, dijo que la elección no está resuelta, pero que en sus encuestas ya está por encima de Andrés 

Manuel López Obrador, y a tan sólo seis puntos del priísta Enrique Peña Nieto. (Horacio Jiménez, primera plana) 

Milenio-Dice Josefina que está a 6 puntos de Peña Nieto: A ocho días de las elecciones, Josefina Vázquez Mota, 

candidata del PAN a la Presidencia de la República, aseguró que ya se encuentra a 6 puntos del aspirante de PRI y PVEM, 

Enrique Peña Nieto. “Tengo muy buenas noticias que contarles, no solamente que estamos a prácticamente 6 puntos del 
candidato del PRI, (sino que) lo vamos a alcanzar, lo vamos a rebasar y este 1 de julio vamos a ganar, porque no 

podemos permitir la restauración del pasado”, manifestó. Ante representantes de más de 300 organizaciones civiles del 
sector rural, aseguró que con el apoyo de la sociedad no solo va poder alcanzar, sino que va a superar al aspirante 
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priista, ya que las encuestas no reflejan a la “mayoría silenciosa” que el 1 de julio acudirá a emitir su voto. “Hay una 

mayoría silenciosa que no se ha expresado en las urnas y que tampoco está en las encuestas, las encuestas no votan, 

vota el alma de la gente”, puntualizó. Previo a su cierre de campaña en la plaza de toros, Vázquez Mota llamó a los 
indecisos a no dejarse amedrentar y ejercer el voto útil en favor de la estabilidad económica y la continuidad de los 

programas sociales. Aseguró que con el apoyo de la sociedad es como se podrá evitar que los rostros del autoritarismo, 
del caos y la división que ofrecen los candidatos de PRI y PRD “nos hagan regresar al pasado”. “Este 1 de julio vamos a 

ganar, porque no podemos permitir la restauración del pasado con dos rostros diferentes, la del PRI con un candidato 

joven, que representa el abuso del poder, el autoritarismo y la rendición frente al crimen organizado”, puntualizó la 
candidata. “El otro rostro de ese PRI es López Obrador, es el del caos y la división, no le salen las cuentas, porque el 

único camino para que le salgan es endeudando a México, es enfrentando crisis económica, es haciendo perder el 
patrimonio que tanto trabajo nos ha costado construir”, agregó. Luego de su encuentro con representantes del campo 

mexicano en un hotel de la Ciudad de México, la abanderada panista abandonó las instalaciones en una Suburban blanca 
y escoltada por una decena de motociclistas se dirigió hacia la plaza de toros para su cierre de campaña en el Distrito 

Federal. Reunión con Calderón El presidente Felipe Calderón arribó a la comida que sostenía la candidata Josefina 

Vázquez Mota, con gobernadores, secretarios de Estado y legisladores panistas, en La Hacienda de los Morales, en 
Polanco. En comunicado, el equipo de campaña informó que el Ejecutivo saludó a la candidata de Acción Nacional y 

asistentes, y durante 40 minutos dialogó con ellos en un ambiente de ánimo por la campaña. En el encuentro, la 
abanderada panista pintó un tache azul en la palma izquierda del presidente Calderón en señal de que el mandatario 

votará por ella el proximo 1 de julio. El encuentro se llevó a cabo después de que Vázquez Mota encabezara su cierre de 

campaña en el Distrito Federal, en la plaza de toros México. Concluida la comida la abanderada panista partió a Celaya, 
Guanajuato, donde tuvo otro cierre de campaña en el estadio de futbol del Celaya, Miguel Alemán Valdés. (Daniel 

Venegas, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que el de ayer no fue el primer encuentro entre el presidente Calderón y la candidata del PAN durante estos 90 días 
de campaña. 

Calderón y Josefina Vázquez Mota se habrían reunido en sigilo al menos en otra ocasión. 

La gran diferencia es que el de ayer en la Hacienda de los Morales fue un acto público, con un gran número de figuras 
del blanquiazul y con un Presidente particularmente cariñoso con la candidata. Hasta foto oficial mereció el abrazo de 

Polanco. 

:Que para evitar que le sucediera algo similar a lo ocurrido en el estadio Azul en marzo pasado, cuando sus 

simpatizantes se salieron a medio discurso, Josefina llegó antes de la hora citada a la plaza de toros México y se sentó a 
esperar el inicio de su mitin de cierre de campaña en la Ciudad de México. 

Todos los errores cometidos aquel mediodía quedaron superados ayer. ¿Cómo sería la historia si el equipo de Josefina 

hubiera planeado con ese rigor la toma de protesta en el estadio Azul? 

:Que hablando de Josefina, en su equipo creen en serio que están a un dígito de Enrique Peña Nieto. 

Eso no tiene nada de criticable, como sí lo tiene, en cambio, que acusen de corruptas a las encuestas que marcan una 
ventaja más amplia. ¿Pero qué necesidad de ensuciar? 

:Que hablando de encuestas, el miércoles, a las 21:30 horas, se presentará en MILENIO Televisión la última de 

seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. 

Las cifras de esa noche serán las que se compararán con el resultado oficial de la elección para determinar la precisión 

del ejercicio difundido durante 101 días. 
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:Que la Secretaría de Marina activó su manual para el manejo de crisis luego del yerro en el que incurrió al dar a conocer 

la detención del presunto hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. 

Se trata de un documento oficial que contempla los diversos escenarios en situaciones adversas y contiene tipologías 

sobre niveles de crisis, así como procedimientos para realizar un control de daños, pues la imagen institucional de la 
dependencia quedó seriamente afectada. 

:Que en la PGR, en cambio, respiran tranquilos, ya que nada terminó involucrándolos en el bochornoso capítulo del “hijo” 
del Chapo. 

Se dice que muy tranquilos están también con el caso de los generales acusados de trabajar con el narco, cuya suerte 
judicial se conocerá en el curso del naciente verano. 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

*CONSEJEROS* del PAN afilan los cuchillos para iniciar un proceso interno con miras a expulsar de las filas del partido al 

ex presidente *Vicente Fox Quesada*, por expresar en repetidas ocasiones una suerte de apoyo a la candidatura 
presidencial del priísta *Enrique Peña Nieto*. Lo quieren echar por “malagradecido” y por supuestas violaciones a los 

estatutos de la organización política. Uno de los consejeros, el guerrerense*Carlos Millán Sánchez*, jura que algunos de 

sus compañeros del Estado de México, Puebla y el DF preparan las acciones contra el guanajuatense. En este espacio le 
dimos a conocer que los panistas enojados con don *Vicente* se aprestaban a la noche de los cuchillos largos al concluir 

la elección por Los Pinos. El tiempo sigue su marcha y el hombre de las botas podría quedarse sin partido en 2012. 

 

*EL MIEDO* no anda en Combi y el equipo de seguridad del candidato presidencial del Partido Nueva Alianza pidió apoyo 
para una gira por Ciudad Valles, San Luis Potosí, zona afectada por grupos criminales. Al igual que lo hicieron otros 

candidatos, el Estado Mayor Presidencial que cuida a *Gabriel Quadri* solicitó a la Policía Federal un convoy que escolte 

la caravana que trasladará al aspirante desde el aeropuerto de Tampico, Tamaulipas, a Ciudad Valles, nos dicen. Como 
usted sabe, la Combi nomás fue para los spots del personaje que dice no ser político. 

 

*NINGUNA* foto entre el candidato presidencial del PRI-PVEM,*Enrique Peña Nieto*, y la profesora *Elba Esther 

Gordillo*. Ésa fue la consigna de la poderosa presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ¿Era 

necesaria una imagen de ambos a una semana de la jornada electoral?, se preguntará usted. La maestra no asistió al 
encuentro del mexiquense con los profesores, realizado este sábado en la ciudad de México, por el profundo respeto que 

ella tiene a la pluralidad de los integrantes de la organización sindical. Así lo explicó el líder formal del SNTE, *Juan Díaz 
de la Torre*: no lo hace, primordialmente, para no generar alguna lectura que no es. ¿Quedó claro? 

 

*LAS CAMPAÑAS* presidenciales han sido el foco de interés de los medios y la sociedad, pero hay otras actividades de 

candidatos que pelean la mayoría en el Congreso de la Unión. El PRI ha echado toda la carne al asador en las actividades 

proselitistas paralelas a la contienda por Los Pinos, con la idea de dominar en las cámaras de Diputados y Senadores. 
*Manlio Fabio Beltrones* coordina a nivel nacional las campañas de diputados federales y *Cristina Díaz*, la secretaria 

general del partido, tiene a su cargo la de senadores. Otro personaje muy activo es*Emilio Gamboa*, quien se mueve de 
cerca con los que compiten por un escaño o una curul. 

 

LOS PRESIDENCIABLES* están decididos a mostrar músculo en los últimos días de la campaña electoral. *Josefina 
Vázquez Mota*, aspirante del PAN, tuvo este sábado su cierre fuerte en la Plaza México, en el DF, con la asistencia de 

unas 40 mil personas, nos comentaron integrantes de su cuartel general. Posteriormente, ella tuvo una comida con una 
docena depersonajes importantes de su partido, entre ellos el presidente *FelipeCalderón*, gobernadores y legisladores. 
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Ya nadie nos para, envió doña*Josefina* como mensaje, y pintó una “X” en la mano de don*Felipe*. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL EQUIPO de campaña de Josefina Vázquez Mota respiraron aliviados después de que el cierre de campaña en la 
Plaza de Toros México ocurrió ante un escenario más lleno que vacío. 

Y ESO QUE, a principios de semana, todavía no decidían en dónde realizar el acto, que tenía como un objetivo adicional 

sacarse la espina del fiasco de la toma de protesta en el Estadio Azul. 

QUIENES estuvieron cerca de esa decisión cuentan que el primer círculo de la candidata incluso planteó la posibilidad de 

llevarla al Estadio Azteca. 

NOMÁS QUE, cuando se acercaron a los administradores de ese inmueble, les dijeron que no se iba a poder, dado que lo 

tenía apartado Enrique Peña Nieto para su cierre de hoy domingo. 

PERO, al final, hasta les resultó mejor, pues fue más fácil la faena de juntar a 50 mil panistas en el Coso de Insurgentes 
que arriesgarse al autogol de no meter más de 100 mil almas al Coloso de Santa Úrsula. 

SI USTED no tiene algo muy importante que hacer hoy en vialidades como Insurgentes Sur, Viaducto Tlalpan y Periférico 
Sur desde las 7:00 y hasta por ahí de las 16:00 horas, mejor ni se acerque por esos rumbos. 

EN LA CAMPAÑA de Enrique Peña Nieto quieren demostrar el músculo en su cierre de campaña del Estadio Azteca, y, con 
eso de que el PRI ya no es lo que una vez fue en el DF, se prevé que lleguen muchos camiones con acarrea... perdón, 

espontáneos simpatizantes de otras entidades. 

DE HECHO, se espera un intenso tráfico también en otras vialidades, pues se sabe que vienen muchos contingentes del 

Estado de México, especialmente del Valle de Toluca, Atlacomulco y Ecatepec, donde los tricolores tienen una gran 
reserva de votantes cautivos. 

LOS QUE SÍ están muy felices son los tamaleros, torteros y fabricantes de matracas, pues se prepara un acto al mejor 

estilo del viejo PRI. 

ESO SÍ, anticipan un escenario y una producción al estilo de American Idol o The Voice, ya que la idea es aprovechar 

esas imágenes para la última tanda de spots tricolores. 

¿Y EL DISCURSO? Eso es lo de menos. Luces, cámara... ¡y corre videotape! 

QUIEN terminará sus actos proselitistas en el DF literalmente a la carrera es el panalista Gabriel Quadri. 

LA GENTE de Nueva Alianza está convocando para las 8:00 horas de hoy en el Monumento a la Revolución a una carrera 
de cierre de campaña con su candidato. 

Y PARA quienes gustan de ver los símbolos detrás de los actos, resulta muy significativo que la convocatoria, que aparece 

en la página web del partido, no especifica ni la distancia ni la duración, o siquiera la meta de la carrera. 

CUALQUIER parecido con lo que ha sido la campaña de Quadri es puritita coincidencia. 

SI UN DÍA de éstos madruga y anda por el sur de la ciudad, no se sorprenda si se encuentra a Miguel Ángel Mancera. 

OCURRE que el candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno del DF es un convencido 
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"deporteísta" que se levanta muy temprano para ser de los primeros en entrar a un club deportivo que está en la plaza 

comercial ubicada en Loreto. 

EL ASUNTO es que, como ese sitio abre sus puertas a las 6:00 horas y a veces a Mancera se le hace temprano, no es 

raro verlo en la puerta esperando para abrir pista... y con los tenis puestos. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer durante el cierre de campaña de la candidata a diputada federal Emilse Miranda el ex gobernador de 

Hidalgo, Miguel Osorio fue bien recibido con aplausos y abrazos por la cúpula priista de esa región, pues dicen que dio 
el levantón que necesitaban las campañas del PRI en Hidalgo, por lo que la visita del ex mandatario dejó muy buen sabor 

de boca a todos los presentes, pues dicen que él sí sabe de campañas. 

:Que este fin de semana en Tepeji del río, el cierre de campaña de los candidatos de las izquierdas, Ricardo 

Baptista, Isidro Pedraza y Pedro Porras estuvo totalmente vacío, pues dicen que la gente no quiso acudir a escuchar 
las propuestas de los aspirantes y apenas si lograron juntar a un centenar de pobladores. Últimamente les ha ido mal a 

los candidatos de Movimiento Progresista en aquella región del estado, por lo que no se espera mucho de ellos para 
el próximo fin de semana, cuando sea la elección. 

:Que a quien ya le están sacando videos incómodos es al candidato a diputado federal del PAN en Huejutla, Andrés 
Espinosa, pues en la red han hecho circular un video donde habla maravillas del PRI y dice que ha sido militante tricolor 

desde hace más de 15 años.  

Pero lo que causa más hilaridad en el video es la parte donde dice que desprecia y rechaza a quienes son incongruentes 

con sus ideales, traidores y oportunistas. Pues hasta parece que está hablando de él mismo. 

:Que también en el PAN ya comenzaron los cierres de campaña y ayer tocó el turno al aspirante a senador por la 
segunda fórmula, Daniel Ludlow, quien se hizo acompañar de nada menos que una de las hijas de Josefina Vázquez 

Mota, María José, aunque lo malo que como no es muy conocida entre la clase política y menos de Hidalgo pues no 

lució sus visita, a pesar que en repetidas ocasiones Daniel Ludlow lo repetía a la gente como para que vieran con qué 
nivel de personas se junta. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Nos demostraron que no saben administrar al país, no logran aplicar los recursos a programas; quieren engañar a la 

gente con supuestos programas y acciones en estas elecciones, pero la realidad será otra” 

Isidro Pedraza Chávez, candidato al senado de la república por el PRD, sobre los 12 años de gobierno del 

PAN. 
 

“Las campañas políticas de otros partidos no se caracterizaron en haber concentrado ideas o propuestas de apoyo al 

deporte, ni escuché a los candidatos que hablaran del deporte, nosotros tratamos de dar una idea” 

Omar Fayad Meneses, candidato a senador del PRI, sobre su propuesta en materia deportiva. 
 

“Necesitamos figuras en el Congreso de la Unión, que nos traigan recursos; que estén comprometidos con el pueblo; que 

hagan equipo con el gobernador. Eso es lo que necesitamos en la próxima legislatura” 
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Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, sobre las elecciones del próximo domingo 1 de julio. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los caballos cerrarán con todo el último tramo de la carrera presidencial… (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Una de las enfermedades cuyo auge ha aumentado con el paso de los años en la entidad 
es la diabetes del tipo I y II. Sin embargo, se ha registrado un incremento significativo en menores de escolaridad 

primaria y secundaria en el estado, sobre todo porque no llevan dieta adecuada durante la infancia… (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: La presidenta del Patronato del Sistema DIFH demostró su gran poder de convocatoria al 

reunir a miles de mujeres en la capital hidalguense, quienes tomaron las principales arterias en la denominada “Marcha 
por la paz”, con este acto confirma su liderazgo y preocupación por los asuntos sociales del país y el estado, más allá de 

las cuestiones políticas  

Abajo-Guadalupe Orona: Poco le importan a la dirigente estatal de Antorcha Campesina las condiciones antihigiénicas 

de quienes participan en el plantón frente a Palacio de Gobierno, pues en ese espacio la gente lo mismo cocina que 
realiza sus necesidades, lo que pone en riesgo su salud; lo único que le interesa al parecer a la lideresa es ejercer presión 

antes de que acaben las campañas  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OFICIO 

Jorge Rojo, diputado federal priista y coordinador de la bancada hidalguense en el Congreso federal, 
recorre el Distrito III Actopan para agradecer a la gente su apoyo durante estos casi tres años. El 

legislador visitó hace unos días Ajacuba y Mineral del Chico para reunirse con líderes locales a quienes 
reiteró su compromiso de trabajo y pidió nuevamente el apoyo para el candidato tricolor, Víctor Velasco. 

Con ello demostró una amplia experiencia y oficio político, ya que también agradeció al gobernador 

hidalguense, Francisco Olvera, todo su respaldo, solicitó a los líderes que le den todo su apoyo y finalmente 
sostuvo que juntos recuperarán la Presidencia de México con su candidato Enrique Peña. De verdad son pocos los 

políticos como Jorge Rojo que se ocupan y preocupan tanto por mantenerse vigentes en sus responsabilidades. 

CONCORDIA 

El delegado del ISSSTE en la entidad, Alfredo Ortega Appendini, aprovecha las noches para “placearse” en 

reconocido restaurante de Pachuca, donde gusta del reconocimiento público, pues muchos son los que se 
acercan a su mesa para saludarlo. Este fin de semana los grillitos comprobaron que la relación del panista 

con algunos personajes de la izquierda también es cordial, pues en ese lugar coincidió con la presencia de 

Isidro Pedraza, con quien compartió el saludo e intercambió algunas frases. 

OPERACIÓN 

Hablando del Sector Salud, el candidato blanquiazul a diputado federal por el Distrito VI, Luis Baños, 

transformó en auténtico búnker y sala de operaciones las oficinas del sindicato del IMSS en Hidalgo, pues 
tanto su equipo de campaña como él mismo se convirtieron en parte del mobiliario de esta institución, 

desde donde planea estrategias rumbo a la elección. 

SUERTE 
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Por cierto que el saldo de la campaña hasta el momento registra dos lesionados, por fortuna no de gravedad; 

el primero Paco González y el mismo Luis Baños a quien recientemente se observó usando muletas. ¿Será 

que ambos contendientes se tomaron muy en serio aquella frase gringa de “Rómpete un pie” para atraer la 
suerte? El próximo domingo 1 de julio se despejará la incógnita. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

                                    
 
 

 


